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Have a dream
La nuit, il m’arrive de rêver. Certains rêves n’ont 
aucun sens. D’autres ne sont pas agréables et c’est un 
soulagement que de me réveiller. D’autres encore ne 
durent pas assez longtemps, et une fois réveillé, je n’ai 
qu’une seule envie : replonger dans le rêve et le continuer.

Antoine de Saint-Exupéry disait : «  Fais de ta vie un 
rêve, et d’un rêve, une réalité. » Bien trop souvent, nos 
désirs les plus profonds, restent à l’état de rêve et ne 
deviennent jamais réalité. Pourquoi ? Parce qu’un rêve 
est gratuit. Mais réaliser un rêve ne l’est pas, cela coûte.

Martin Luther King a eu un rêve. Voir l’Amérique unie, 
ne jugeant pas aux apparences de la couleur de peau, 
comme il le dit dans son fameux discours «  I have a 
dream ». Mais il ne s’est pas arrêté là. Il a mis son rêve en 
action, il a payé pour le réaliser… le prix fort !

Expose ton activité au Seigneur et tu réaliseras tes 
projets (Proverbes 16.3). Déposons nos rêves devant 
Dieu, et recherchons sa sagesse. Mais ne rêvons pas 
notre vie, vivons nos rêves !

Stefan Wild

Manchmal träume ich nachts. Einige Träume ergeben 
keinen Sinn. Andere sind nicht angenehm und ich 
bin erleichtert, wenn ich aufwache. Nochmals andere 
dauern nicht lange genug und wenn ich aufwache, 
habe ich nur einen Wunsch: wieder in den Traum 
einzutauchen und weiterzuträumen.

Antoine de Saint-Exupéry sagte: „Mach aus deinem 
Leben einen Traum und aus einem Traum eine 
Realität“. Nur zu oft bleiben unsere tiefsten Wünsche 
ein Traum und werden nie Wirklichkeit. Warum? 
Weil ein Traum gratis ist. Aber einen Traum zu 
verwirklichen ist es nicht. Das kostet.

Martin Luther King hatte einen Traum. Amerika 
vereinigt zu sehen, ohne aufgrund der Hautfarbe 
Urteile zu fällen, so wie er es in seiner berühmten 
Rede „I have a dream“ dargestellt hat. Aber er hat 
nicht damit aufgehört. Er hat seinen Traum in die Tat 
umgesetzt... und hat dafür einen hohen Preis gezahlt!

Lass den Herrn über dein Tun entscheiden, dann 
werden sich deine Pläne erfüllen (Sprüche 16.3). Legen 
wir unsere Träume vor Gott nieder und suchen wir 
seine Weisheit. Aber träumen wir nicht unser Leben, 
sondern leben wir unsere Träume!

Stefan Wild
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Anniversaires
80 ans

M. Hans Messer, d’ Estavayer-le-Lac
M. Fritz Wyss, de Dompierre

85 ans
Mme Yvette Paquier, de Montagny-la-Ville

Contacts
Secrétariat de paroisse
Route d’Yverdon 3
Case postale 811 
1470 Estavayer-le-Lac 
026 663 56 36
paroisse.ref.estav@bluewin.ch
www.ref-fr.ch/Estavayer-le-Lac

Ouvert du mardi au vendredi  
de 8h30 à 11h00

Ministres
Innocent Himbaza, pasteur
026 663 11 91
innocent.himbaza@unifr.ch

Josiane Javet, diacre
079 109 67 92
josiane.javet@ref-fr.ch

Pierre Maffli, diacre
026 675 33 77

Frédéric Siegenthaler, pasteur
026 663 80 44
frederic.siegenthaler@bluewin.ch

Stefan Wild
026 677 01 25
pasteur.wild@bluewin.ch

Président de paroisse
Jean-Luc Dupuis
079 255 60 94
jean-luc.dup@bluewin.ch
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Baptêmes
Yannis Burri, fils de Florine et Xavier, de Grandcour, le 9 août
Manon Liniger, fille de Geneviève et Samuel, de Cugy, le 9 août
Stéphane Braem, fils d’Antonia et Ulrich, de Chandon, le 30 août
Léa Chassot, fille de Béatrice et Daniel, de Fétigny, le 30 août
Johana Fahmy, fille de Odile et John, de Cugy, le 30 août
Corentin Frey, fils de Jocelyne, de Châbles, le 30 août
Thibault Landes, fils de Marie-Claude et Gottfried, d’Estavayer-le-Lac, le 30 août
Thomas Landes, fils de Marie-Claude et Gottfried, d’Estavayer-le-Lac, le 30 août
Thalina Rohrbach, fille de Nathalie et Gilles, de Cheyres, le 30 août
Dylan Santana, fils de Gilse et Edgar, d’Estavayer-le-Lac, le 30 août
Evan Gebhard, fils d’Adrienne et Marc, de Châtillon, le 6 septembre
Nathan Schmutz, fils d’Ariane et Nicolas, d’Estavayer-le-Lac, le 6 septembre

Présentation
Jessica Orouyina Sidi , fille de Béatrice et Manassé, de Domdidier, le 6 septembre

Conférence
Mercredi 7 octobre, 20 h. à l’aula du GYB à Payerne, Alix Noble Burnand 
(thanatologue, conteuse et formatrice d’adultes) donnera une conférence sur le 
thème “Parler de la mort avec les enfants ?”, en lien avec le spectacle de la Marelle 
du 10 novembre (cf. p. 6). Organisation : aumônerie du HIB. Collecte.

Repas-partage
Le groupe de bénévoles a le plaisir de vous convier au prochain repas qui s’inscrit 
dans un esprit de partage convivial ouvert à tous, le 8 novembre à 12 h. au Centre 
paroissial la Grange (Impasse du Temple 6 à Estavayer-le-Lac). N’hésitez pas à 
prendre avec vous une personne proche, seule, une voisine ou un voisin.
Inscription jusqu’au mardi 3 novembre auprès de : W. Tramaux (078 677 90 23 • 
wtramaux@estavision.ch)

Services funèbres
Mme Ilse Rettke (91 ans), résidence «Les Lilas» à Domdidier, le 20 juillet à Estavayer-le-Lac
Mme Pierrette Krieger (87 ans),  de Châtillon, le 21 juillet à Estavayer-le-Lac
Mme Véronique Fornerod (87 ans),  de Domdidier, le 23 juillet à Domdidier
Mme Magali Curiger (65 ans),  de Fétigny, le 8 août à Payerne
M. Rémy Monnier (61 ans),  d’Estavayer-le-Lac, le 25 août à Estavayer-le-Lac

Mariages
Yann et Fanny Lippuner-Ducommun, de Lully, le 8 août, à Estavayer-le-Lac
David et Carolayn Kuchen-Chavériat, de Domdidier, le 22 août, à Estavayer-le-Lac
Simon et Carolane Baechler-Gouban, de Vallon, le 22 août, à Vallon
Ivan & Evelyne Buhlmann-Jonin, le 12 septembre, à Pont-la-Ville

Dans la communauté paroissiale

Félicitations et meilleurs vœux à toutes et à tous !

Aux familles et à toutes les personnes durement touchées par ce départ va la 
profonde sympathie de la communauté paroissiale.

Les baptêmes et présentations ont lieu, en principe, les 2èmes ou 3èmes dimanches du mois.

Portrait

Alors que l’Europe fait face à un 
afflux de réfugiés sans précédent, 
Malek a fui son pays il y a six ans 
déjà. Après avoir transité par la 
Turquie et la Grèce, il est arrivé en 
Suisse. Son passage par Estavayer-
le-Lac lui a permis de découvrir 
notre paroisse.

“Je viens d’une ville du nord de 
l’Iran, située entre une haute 
montagne de 4’800 mètres et la mer 
Caspienne, les deux étant distants 
de 50 kilomètres seulement. Un 
jour, avec un ami, on l’a gravi. On 
est parti à minuit, on était fier !” 
Malek a grandi dans un famille 
chiite très religieuse. “Quand j’étais 
petit, l’imam de la ville disait que 
je gagnerais des récompenses au 
paradis pour chaque pas que je 
faisais en direction de la mosquée. 
Alors je faisais des détours pour 
faire davantage de pas.” Vers l’âge 
de quinze ans, Malek a remis en 
question sa spiritualité. “En général, 
on m’apprenait que plus j’étais triste, 

plus Allah était content de moi. Dans 
ma famille, j’étais le plus religieux, 
je suivais ces commandements. En 
grandissant, j’ai trouvé ces principes 
absurdes.” Après un apprentissage 
de mécanicien sur auto, il part à 
Téhéran, la capitale, où il devient 
commerçant, grossiste. La politique 
intérieure de contrôle ne lui plaît pas 
et il décide de partir vers l’Europe. 
Il prend le bateau en Turquie. “On 
était très serré, un gars m’a dit que 
je devais dire que j’étais palestinien, 
car tous sur le bateau était sunnites, 
les chiites, on les passe par-dessus 
bord. Et puis, si tu dis que tu es 
Palestinien, on ne te conduit pas à 
l’Ambassade de ton pays en Grèce 
car il n’y en a pas.” Après la prison 
en Grèce, il arrive en Suisse où il 
demande l’asile. Son dossier connait 
mille rebondissements, mais sa 
demande finit par être refusée et il 
tombe sur le coup d’un renvoi, un 
renvoi non applicable toutefois car 
il risque la mort dans son pays natal 
à cause de sa foi en Christ.

“Il y a des gens de la paroisse qui 
s’occupent de moi, se battent avec 
moi. Je les appelle mes parents. Ils 
me donnent beaucoup. J’ai appris à 
connaître Dieu autrement, un père 
pour moi. Mon père biologique est 
décédé tôt. Avec Jésus, pas besoin 
de se sentir malheureux, c’est le 
contraire. Il y a des récompenses, 
mais pas avec un bâton. C’est sans 
pression.” 

Malek garde contact avec sa famille, 
ses frères, sa soeur, sa mère surtout. 
“Ma mère me fait confiance. Je lui 
dis que je vais bien, mais que c’est 
difficile. Je lui ai caché les étapes 
les plus risquées, les plus sombres”. 
Malek regrette-t-il d’être parti ? 
“Je ne sais pas, c’est une question 
difficile. Je reste positif ici. J’ai des 
amis réfugiés qui ont baissé les bras, 
il ne faut jamais. Tu dois te battre, 
sinon tu es mort”.

Malek

Parcours Alpha
Explorer les grandes questions de la 
vie avec des inconnus  ? Partager avec 
respect nos questions, nos doutes, nos 
colères et nos expériences ? Découvrir 
une relation avec Dieu qui restaure 
notre vie ? C’est possible dans un 
parcours alpha. Invitez vos amis à y 
participer avec vous le mardi soir, 
de 19 à 22 h. de novembre à mars. 
La première rencontre aura lieu à la 
Grange (Imp. du Temple 6 à Estavayer). 
Votre participation sera appréciée et 
n’engage à rien. Alors pourquoi ne pas 
essayer ?

Infos et inscription : 079 310 17 60 ou 
willybaumgartner@bluewin.ch 
Dates à retenir : 10, 17 et 24 novembre 
• 1er et 15 décembre • 5, 12, 16-17, 26 
janvier • 2 et 16  février • 1er et 8 mars

EvénementAssemblée de paroisse 

Toutes les personnes de confession réformée - ayant 16 ans révolus et 
domiciliées dans le district de la Broye fribourgeoise - sont invitées à 
participer à l’Assemblée de paroisse qui aura lieu le jeudi 3 décembre à 
20h, au Centre paroissial la Grange, Impasse du Temple 6, à Estavayer-le-Lac.

Ordre du jour

1. Ouverture et méditation
2. Procès-verbal de l’Assemblée de paroisse ordinaire du 28 avril 2015*
3. Contribution « évangélisation, mission et entraide » pour 2016
4. Budget 2016 et rapport de la Commission de révision des comptes
5. Election complémentaire de deux conseillers/ères de paroisse
6. Rapport du pasteur
7. Echos de l’Eglise cantonale
8. Reflets de Madagascar
9. Divers et clôture

* le procès-verbal de l’assemblée ordinaire du 4 décembre ne sera pas lu. 
Il est à disposition au secrétariat 15 jours avant l’assemblée ou sur simple 
demande, il peut également être adressé par poste ou courriel.

En ce qui concerne le point 5 de l’ordre du jour (élection complémentaire 
de deux conseillers/ères de paroisse), “les propositions doivent être adres-
sées au Conseil de paroisse 30 jours avant l’Assemblée de paroisse par une 
liste signée par les candidats et 10 paroissiens bénéficiant du droit de vote” 
(Art. 83 RE).

Le Conseil de paroisse
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Osons l’accueil !
Parlons-en

Prédication du 13 septembre 2015, au temple d’Estavayer-le-Lac, à l’occasion de l’appel des Eglises catholique et réformée 
fribourgeoises à accueillir des réfugiés

Chers frères et sœurs en Christ,

Relayant l’appel de l’Etat fribourgeois, les responsables 
de nos Eglises lancent un appel aux paroisses aussi 
bien protestantes que catholiques pour des initiatives 
d’accueil des réfugiés. Cette semaine, le mouvement 
citoyen « Osons l’accueil » lançait un appel dans le même 
sens pour des initiatives privées. Que faire, que penser ?

En regardant en arrière, on trouverait beaucoup 
d’exemples où les Eglises ont été interpellées ou ont 
œuvré en faveur de l’humanité, même si à d’autres 
occasions elles ont également failli ou détourné le regard 
face aux tragédies.

Des dizaines de milliers de personnes qui frappent aux 
portes de l’Europe rappellent d’autres déplacements à 
l’intérieur même de l’Europe.

Pour ne prendre qu’un cas, en juillet 1939, deux mois 
seulement avant l’invasion de la Pologne par l’armée 
allemande et le début de la deuxième guerre mondiale, 
se tenait à Amsterdam, la conférence mondiale de la 
jeunesse chrétienne. A cette occasion, le mot d’ordre du 
célèbre théologien suisse Karl Barth était : « la journée 
doit commencer avec une Bible dans une main et le 
journal dans l’autre ».

Juste avant cette époque, c’était la campagne de 
diabolisation des Juifs, d’arrestation de communistes, ou 
d’autres personnes étiquetées, qui battait son plein. Les 
prémices de la tragédie étaient déjà là.

Un fait parmi tant d’autres fut l’évacuation en septembre 
1939 de près de 400’000 personnes d’Alsace et de Lorraine 
vers le centre et le sud de la France. Plusieurs initiatives 
furent alors prises. On se souviendra notamment de la 
création en octobre de la même année de la CIMADE 
(Comité Inter-Mouvements Auprès Des Evacués) qui 
a beaucoup œuvré aussi bien sur le plan social que sur 
celui de l’évangélisation.

Pendant cette période des années 1930, des voix 
protestantes se firent entendre comme celle de Roland 
de Pury, Marc Boegner, Pierre Maury, Madeleine 
Barot, Violette Mouchon, Martin Niemöller, Dietrich 
Bonhoeffer, Karl Barth et d’autres, pour rappeler à l’Eglise 
sa mission de témoigner de l’amour du Christ, de s’élever 
contre toute sorte de haine, de ségrégation et d’exclusion. 
Ils appelaient l’Eglise à ne pas garder le silence et de venir 
en aide à celles et ceux qui en avaient besoin.

Une autre époque, une autre situation, et pourtant un 
même appel. Aujourd’hui, que nous dit la Bible et que 
nous dit le journal ? Lorsqu’on ouvre le journal, c’est-à-
dire quand on s’informe sur l’état du monde, on entend 

parler ou on voit sur les écrans des millions de personnes 
déplacées par la guerre en Syrie, en Irak et ailleurs comme 
au Yemen. On parle de la pire dictature en Erythrée, etc. 
Aux portes de l’Europe, ce sont désormais des centaines 
de milliers de personnes qui commencent à débarquer, 
sans qu’on sache ni quand ni comment le flot se tarira.

Les observateurs disent que ce que l’Europe vit est sans 
précédent. Et dans notre région, c’est même l’Etat qui 
fait appel à nous, Eglises, pour que nous manifestions 
un élan de solidarité à notre niveau, avec ce que nous 
pouvons, dans la simplicité, sans prétention, sans calcul 
politique ; juste un élan de solidarité, juste un témoignage 
d’amour. Il s’agit d’ouvrir sa porte et d’ouvrir son cœur… 
Ouvrir sa porte en fournissant un lieu d’hébergement 
provisoire ; ouvrir son cœur en participant à un groupe 
d’accompagnement de ces personnes. S’il y a une 
occasion pour l’Eglise de faire un geste d’humanité tout à 
fait désintéressé, c’est bien celle-ci.

Si ouvrir sa porte et ouvrir son cœur peuvent être 
sources d’ennuis, parce qu’on ne connaît pas la personne 
étrangère, parce qu’on redoute des réactions inattendues, 
etc., ouvrir sa porte et ouvrir son cœur peuvent également 
être source de bénédiction, comme dans le cas de cette 
femme anonyme du village de Shounem en Galilée, qui a 
accueilli Elisée (2 Rois 4,8-17).

Continuez à vous aimer les uns les autres comme des 
frères. N’oubliez pas de pratiquer l’hospitalité. En effet, 
en la pratiquant, certains ont accueillis des anges (ou 
messagers de Dieu) sans le savoir. Souvenez-vous de ceux 
qui sont en prison comme si vous étiez prisonniers avec 
eux. Souvenez-vous de ceux qui sont maltraités, puisque 
vous avez, vous aussi, un corps exposé à la souffrance. 
(Hébreux 13,1-3)

Chers frères et sœurs, il n’est pas nécessaire de rappeler 
toutes les tragédies liées aux déplacements de masse 
dans la Bible. Les guerres et les massacres y sont 
suffisamment décrits. Il n’est pas non plus nécessaire de 
rappeler tous les déplacements salutaires que nous narre 
la Bible. Contentons-nous d’un seul cas, celui de cette 
petite famille qui se trouvait à Bethléem et qui s’enfuit 
précipitamment vers l’Egypte, alors qu’à Jérusalem, une 
tête couronnée voulait la peau de l’enfant… Oui, chers 
amis, l’évangile selon Matthieu nous apprend que Jésus 
a été un réfugié.

Quand les savants furent partis, un 
ange (ou messagers) du Seigneur 
apparut à Joseph dans un rêve et 
lui dit : “Debout, prends avec toi 
l’enfant et sa mère et fuis en Egypte. 
Restes-y jusqu’à ce que je te dise de 
revenir. Car Hérode va cherchez 
l’enfant pour le faire mourir.” Joseph 
se leva donc, prit avec lui l’enfant et 
sa mère, en pleine nuit, et se réfugia 
en Egypte. (Matthieu 2,13-15)

Nous ne connaissons pas le nom 
de la personne qui a hébergé cette 
famille ou qui l’a aidée à trouver 
un logement provisoire. Cette 
personne est restée anonyme 
comme beaucoup d’autres. Elle n’a 
pas fait grand-chose après-tout, elle 
a juste hébergé une petite famille à 
la recherche de sa survie.

Vous pouvez me dire, « mais pour 
des millions d’aujourd’hui, accueil-
lir une famille n’est ni important ni 
efficace ! ».

Je vous citerais cette parabole de 
l’étoile de mer (repris par Henri 
Gougaud, L’Almanach), à vous de 
juger :

« Cet homme cheminait, le front 
bas, sur la plage, le long de l’océan. 
De temps en temps il se penchait, 
il ramassait au bord des vagues, sur 
le sable, on ne savait quoi et le jetait 
au loin dans l’eau. Un promeneur 
qui l’observait vint à lui, il le salua, 
puis...

– Que faites-vous ? lui dit-il.
– Vous le voyez, répondit l’autre, je 
rends à l’océan des étoiles de mer. 
La marée les a amenées, elles sont 
restées là, sur le sable, et je dois les 
remettre à l’eau, sinon c’est sûr, elles 
vont mourir.
Le promeneur, surpris, lui dit :
– Des étoiles de mer, rien que sur 
cette plage, il y en a des milliers. 
Et le long des côtes du monde, 
combien de millions de ces bêtes, 
que vous ne pouvez pas sauver, 
s’échouent tous les jours sur le sa-
ble ? Mourir ainsi est leur destin, et 
vous n’y pouvez rien changer.
L’homme ramassa une étoile, la tint 
un instant dans la main.
– Oui, sans doute, murmura-t-il.
Et la rejetant sur les vagues :
– Mais pour elle, ça change tout ».

Chers amis, c’est un geste similaire 
que nous sommes invités à 
accomplir aujourd’hui : un geste qui 
change tout pour cette personne là. 
C’est déjà grand-chose.

En tant qu’Eglise, en tant que par-
oisse, nous trouverons sûrement 
une inspiration pour des idées, des 
gestes à poser, une attitude et un 
langage pour témoigner de l’amour 
du Christ, pour servir Dieu en 
servant notre frère ou notre sœur 
en humanité.
     Amen !

Innocent Himbaza, pasteur
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Extrait du message adressé aux 
paroisses par Pierre-Philippe Blaser, 
président du Conseil synodal.

“Ce mardi 8 septembre 2015, 
j’étais invité, avec mes collègues 
catholiques, dans le bureau de Mme 
la conseillère d’Etat Anne-Claude 
Demierre pour faire le point de la 
situation des réfugiés dans notre 
canton. 

Cette situation se révèle à l’heure 
actuelle très préoccupante. Les 
demandes dépassent en effet les 
capacités d’accueil des centres 
cantonaux et l’Etat adresse un 
appel aux citoyens. Depuis cet 
été, on dénombre l’arrivée chaque 
mois d’une centaine de personnes 
qui se trouvent sans possibilité 
d’hébergement. Parmi eux, plus de 
60 mineurs sans famille.

Devant l’urgence de la situation, 
le Conseil synodal a décidé de 
relayer cette information auprès 
des paroisses, tout comme le feront 
nos amis et collègues catholiques.

La presse sera informée de cet appel 
en fin de semaine, et vous recevrez 
la semaine prochaine un petit flyer 
qui vous donnera les premières 
informations.

Concrètement, l’Etat serait 
heureux de pouvoir collaborer 
avec les paroisses sur deux plans : 
1. la mise à disposition de locaux 
d’habitation 2. la mise à disposition 
de personnes ou groupe de contact 
pour offrir un encadrement aux 
réfugiés (cours de langue, sport, 
cuisine, etc.)”.

“
”

N’oubliez pas de pratiquer l’hospitalité. 
En effet, en la pratiquant, certains ont 

accueillis des anges sans le savoir.
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Evénements

La Compagnie la Marelle nous séduit depuis plus de 30 ans par la qualité de ses 
spectacles. Elle nous propose cette année une pièce inspirée du fameux livre d’Eric-
Emmanuel Schmitt.

Comment expliquer à un enfant de 10 ans qu’il va mourir ? Et qu’il est possible, si on 
le veut, de ne pas avoir peur de la mort ? Qu’elle n’est pas une punition mais un fait ?

Oscar séjourne à l’hôpital pour les enfants. Ni les médecins ni ses parents n’osent lui 
dire la vérité sur sa maladie. Seule Mamie Rose, la « dame rose » qui vient faire des 
visites dans cet hôpital, communique avec lui sans détour. Pour le distraire, elle lui 
propose un jeu : faire comme si chaque journée comptait désormais pour dix ans. 
Et pour qu’il se confie davantage, elle lui suggère aussi d’écrire à Dieu. Ces lettres 
décrivent douze jours de la vie d’Oscar, douze jours qui seront peut-être les derni-
ers, mais qui, grâce à Mamie Rose, deviendront légende.

Mardi 10 novembre à 20 h.
Aula du CO de Domdidier, entrée libre, collecte

Ce roman autobiographique, 
récit très personnel, très intime, 
raconte votre 2ème naissance, en 
1989, dans le désert du Sahara.

Oui, j’aurais pu mourir, mais 
finalement j’en ai profité pour 
renaître. Je suis rentré dans le 
Sahara athée, je me suis perdu et 
j’en suis ressorti croyant.

Pourquoi avoir attendu 2015 
pour écrire sur cet événement si 
essentiel pour votre vie ?

Par pudeur. Parce qu’il est très 
difficile de dire “je” en restant 
honnête et humble. Et puis 
aussi parce qu’il est très difficile 
de trouver les mots pour dire 
l’indicible. Les mots ont été 
inventés pour dire la vie ordinaire, 
pas l’extraordinaire, […] pour dire 
le visible, pas l’invisible. Et au fond 
l’entreprise qu’il y a dans ce livre est 
de raconter l’ineffable, c’est-à-dire 
la rencontre avec Dieu, sous les 
étoiles, au cœur du Sahara.

Mission difficile pour un écrivain !?

Mission absolument magnifique. 
[…] je trouve que nous sommes 
aujourd’hui à une époque où la 
foi est défigurée. Aujourd’hui il y a 
des imbéciles, des violents, qui au 
nom de la foi tuent des hommes, 
tuent des femmes, tuent Dieu […] 
Ils tuent l’humanisme […] Il était 
important de dire “attention, la foi 
ce n’est pas cela ! La foi, c’est une 
façon d’habiter le mystère, très 
humble, très modeste, surtout pas 

arrogante et surtout pas violente”.

Vous avez expliqué que cette nuit, 
vous avez harmonisé le corps, le 
cœur, l’intelligence. Comment la 
préserver, cette harmonie ? […]

[…] La foi consiste à regarder le 
monde avec des yeux nouveaux 
et de souhaiter le meilleur pour le 
monde et, donc, de revenir dans 
le monde. Bien sûr en face de 
certaines violences, je suis heureux 
d’avoir la foi, car elle me donne la 
force de vouloir continuer à croire 
dans le meilleur et de me dire “non 
l’humanité n’est pas complètement 
pourrie”. […]

Avant cette nuit de feu, cette nuit 
où vous avez été irradié, vous 
étiez athée. Racontez-nous même 
si c’est très difficile de trouver les 
mots. Vous parlez d’une force qui 
pénètre le corps et l’esprit. Quelle 
est cette force ? Qu’est-ce qui vous 
est arrivé dans votre corps et dans 
votre esprit pendant cette nuit où 
vous étiez seul ?

J’étais perdu, je n’avais ni à boire ni 
à manger. J’étais insuffisamment 
habillé pour la nuit dans le désert, 
car nous étions en février. La 
journée est très chaude, mais la 
nuit très froide. Je me suis ensablé 
pour garder un peu de la chaleur 
du soleil accumulé dans le sable. Je 
me suis fait une sorte de sarcophage 
qui avait encore un peu de tiédeur 
et ça a vite disparu. Et là, j’ai eu 
l’impression d’avoir 2 corps : il 

y en a un qui restait dans le sable 
qui avait froid et un autre qui était 
non seulement libéré du froid et du 
sable, mais aussi de la pesanteur.

Mais était-ce une hallucination, 
un état second ?

C’est un fait. Ce corps-là allait vers 
une force, vers une lumière. Puis 
il a fini par être absorbé par cette 
force, par cette lumière. […]

Et à partir du moment où cette 
force m’a redéposé dans mon 
sarcophage de sable, il a fallu 
mettre cela en mots. Il y avait […] 
un sentiment qui dominait c’était la 
confiance. Avant je ne connaissais 
que l’angoisse. Aujourd’hui 
j’habite toujours un monde aussi 
mystérieux, mais j’habite dans 
ce monde avec confiance alors 
qu’avant je l’habitais avec angoisse. 

Et puis il y avait une phrase : tout 
a un sens ! Donc désormais tout a 
changé : quand je ne comprends 
pas, je n’accuse pas le monde, je 
m’accuse moi. Je ne dis pas la vie est 
absurde, mais je me dis “mon esprit 
n’est pas assez fort pour arriver à 
saisir le sens des choses”. C’est-à-
dire que je suis devenu beaucoup 
plus humble et je fais crédit au 
mystère, je fais crédit au monde. Ça 
change absolument tout.

Cette confiance vous la partagez…

J’aimerais être totalement 
contagieux.

A écouter sur http://bit.ly/1Qd2Wlc

Evénement

La Rosée, un lieu d’écoute
« La Rosée » est un lieu de relation d’aide chrétienne, 
avec une équipe issue des églises catholique, réformée 
et évangéliques de la région. La Rosée accueille toute 
personne, croyante ou non, qui se pose des questions 
sur le sens de la vie ou qui traverse un moment difficile, 
bousculant son système de valeurs ou sa foi. 

Il en faut du courage pour prendre le téléphone et oser 
dire à une personne inconnue : “j’ai besoin de parler, j’ai 
besoin d’être accompagné-e dans cette étape de ma vie.” 
Seul, on tourne parfois en rond, on ne peut plus évoluer 
et sortir de nos ornières habituelles. Un regard extérieur 
ou l’écho d’une autre personne, permet souvent de voir 
les choses sous un autre angle et d’ouvrir des nouvelles 
perspectives. Il ne s’agit pas de donner des conseils, 
mais de chercher ensemble, ce qui peut permettre à la 
personne accompagnée, de repartir sur un chemin de 
vie, en étant encouragée et fortifiée.

Un prêtre, un pasteur évangélique, une diacre et six 
personnes laïques engagées dans leur église, trois 
hommes et six femmes, tous formés à l’écoute active, à 
la relation d’aide chrétienne ou à l’accompagnement 
spirituel, forment la belle équipe qui vous accueillera 
peut-être un jour.

Toute personne qui prend rendez-vous, sera accompagnée 
par un binôme d’équipiers, pour permettre une meilleure 
disponibilité et ouvrir le champ des compétences.

Nous tenons compte des préférences de la personne pour 
le choix des accompagnants, et nous veillons à offrir un 
climat de confiance et de respect.

Portes-ouvertes le samedi 10 octobre

Nous serions très heureux de vous accueillir pour 
inaugurer nos nouveaux locaux, situés au-dessus du Café 
du Marché à Payerne, et pour vous donner l’occasion de 
faire connaissance avec l’équipe de la Rosée et découvrir 
son ministère. 

Au programme

9h15 Célébration à l’Abbatiale
10h Café, croissants
10h30 Découverte des lieux. Echanges avec les   
 partenaires 
11h30 Partie officielle
12h Apéro
12h30 Fin

Pour de plus amples informations, n’hésitez pas à 
consulter notre site internet : www.larosee-broye.ch

La rosée, signe de la bénédiction de Dieu

Dans la Bible, la rosée est le signe de la bénédiction de 
Dieu, qui rafraîchit, fertilise et vivifie. Notre souhait est 
que toute personne qui vient à la Rosée soit ainsi bénie 
par Dieu.

Pour la Rosée : Marie-José Geneux et Christine Gozel

Culte-partage

Le dimanche 22 novembre à 10 
h., notre paroisse est invitée par 
l’Eglise Evangélique Sous-Ville à 
Avenches (route de Sous-Ville 3) 
pour un culte commun. Ce jour-
là, il n’y aura pas de culte au Tem-
ple d’Estavayer. Notre paroisse 
s’est beaucoup inspirée des Eglises 
d’Avenches pour la rénovation de 
la Grange et nous sommes honorés 
par cette invitation. Nous aurons 
d’ailleurs l’occasion de leur rendre 
la pareille lors du culte du 21 février 
2016. 

Feu de l’Avent

Une belle coutume qui nous relie à 
plus de 70 autres paroisses roman-
des est le feu de l’Avent sera allumé 
le dimanche 29 novembre à 17h45 
à Châbles.
Pour les sportifs, rendez-vous vers 
la place de jeu de Châtillon à 16h45 
pour nous rendre à pied à Châbles. 
Pour les autres, rendez- vous à 
17h45, à la ferme de la famille 
Christian Wyss à Châbles.  Une 
petite collation est prévue après 
la célébration. Invitez vos amis et 
voisins à venir se réchauffer à la 
flamme du Christ qui brille pour 
tous.

Week-end de ski à Chandolin

Pour partager des moments con-
viviaux, mais également créer des 
liens entre générations, la paroisse 
vous invite à participer à un week-
end de ski du samedi 26 au lundi 
28 décembre à Chandolin.
Notre cabane est idéalement située 
sur les pistes. Chacun met la main à 
la pâte. Ambiance chaleureuse ga-
rantie (à l’intérieur). Ce camp est 
ouvert à tous. Il est possible de ne 
rester qu’une nuit.

Camp de ski à Chandolin

Idem, mais pour les ados et tous 
ceux qui aiment les accompagner, 
du lundi 28 au samedi 2 janvier 
2016.
Pour les 2 événements, infos et in-
scriptions : Frédéric Siegenthaler 
(026 663 80 44 • 
frederic.siegenthaler@bluewin.ch)

Organisé en collaboration 
par les paroisses réformées et 

catholiques de la Broye
Extrait d’un interview d’Eric-Emmanuel Schmitt fait le 2 sept. 15 sur 
la RTS lors du journal de 12h30 sur son dernier livre La Nuit de Feu
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4 oct.  Culte
 * 10 h à Estavayer-le-Lac (Cène)
7 oct.  Culte
  16 h au home Les Grèves du Lac à Gletterens (Cène)
11 oct.  Culte
 * 10 h à Estavayer-le-Lac
  11 h à Domdidier, avec le choeur de paroisse
18 oct.  Culte
 * 10 h à Estavayer-le-Lac
25 oct  Culte
 * 10 h à Estavayer-le-Lac
  11 h à Domdidier (Cène)
1er nov.  Culte de la Réformation avec bénédiction pour les  
  personnes qui sont en situation de changement de vie
 * 10 h à Estavayer-le-Lac (Cène), avec le choeur de  
  paroisse
4 nov.  Célébration oecuménique du souvenir
  16 h au home Les Grèves du Lac à Gletterens 
8 nov.  Culte 
 * 10 h à Estavayer-le-Lac
  11 h à Domdidier (Cène)
15 nov.  Culte
 * 10 h à Estavayer-le-Lac
22 nov.  Culte-partage à Avenches (cf. p. 7)
 * 10h à Avenches  
28 nov.  Célébration du soir avec Joël Bussy, dessinateur et  
  spécialiste du dialogue islamo-chrétien
  19 h à Estavayer-le-Lac
29 nov.  Culte
 * 10 h à Estavayer-le-Lac
  11 h à Domdidier (Cène)
6 déc.  Culte avec échos des groupes de maison
 * 10h à Esta.-le-Lac (Cène)

ACAT
Sa 28 nov. et  “Vivre pour la vie”, illumination contre la
Di 29 nov peine de mort, à la sortie de la célébration du soir 
  pour la  paroisse réformée d’Estavayer-le-Lac et de la 
  messe pour la paroisse catholique
Aînés (infos : P. Maffli - 026 675 33 77)
Ma 20 oct.  14 h La Grange, Estavayer-le-Lac
Ma 17 nov.  14 h La Grange, Estavayer-le-Lac
Camps 
Du lu 28 déc. au sa 2 jan. Camp de ski des jeunes à Chandolin
   (infos : F. Siegenthaler, cf. contacts p. 2)
Choeur de paroisse (infos : R. Vogel - 026 663 25 34)
Répétitions le lundi, 20 h15 à La Grange
Di 11 oct. 10 h Participation au culte à Domdidier
Di 1er nov. 10 h Participation au culte à Estavayer-le-Lac
Chorale d’enfants (infos : I. Himbaza - 026 663 11 91)
Ve 2 oct.  16 h30  La Grange
Ve 16 oct. 16 h30 La Grange
Ve 13 nov. 16 h30  La Grange  
Evedyah  (infos : D. Pache - 076 331 68 31)
Répétitions le mercredi, 19 h 45 à la Grange
Lectio Divina (infos : C. Studer - 026 660 66 31)
Lu 5 oct.   19 h 30   Chez Christine et Clément Studer,
Lu 9 nov.  19 h 30   Imp sur la Ville 25 à Montagny-la-Ville 

Mères en prière
Prendre contact avec Liliane Himbaza (026 663 11 91)
Partages bibliques à La Grange (infos : I. Himbaza - 026 663 11 91)
Ma 6 oct.  20 h 15 Violence de Dieu et passages surprenants
Ma 3 nov. 20 h 15 Pardon
Ma 1er déc. 20 h 15 Jugement
Prières oecuméniques
Les mardis  18 h 45  Chapelle Saint-Joseph, sous les
  à 19 h 45  Arcades, Estavayer-le-Lac 
Je 15 oct.  20 h  Chapelle Romane de Domdidier (gr. Taizé)
   si le temps est clément, si non à l’église 
   paroissiale
Je 19 nov. 20 h Eglise paroissiale de Domdidier (gr. Taizé)
Petits-déjeuners contacts (infos : C. Gilliand - 026 666 15 75
Me 7 oct.  9 h Salle de la Prillaz, Estavayer-le-Lac, avec  
   M. et Mme Luc et Anne Petter de l’Armée du  
   Salut qui donneront leur témoignage “Vies  
   transformées, regards changés !”

Agenda Cultes

* avec garderie (0 à 3 ans), école du dimanche (4 à 7 ans) et
explorateurs (8 à 12 ans)

Événements

LE PROGRAMME
Le groupe de jeunes 
d’Estavayer-le-Lac
tous les samedis soirs 
à 19h à la Grange
(sauf exceptions)

Comment venir ? 
Questions ?
Elson répond au 
079 230 18 95

Octobre - Novembre 2015

Sa 3 oct.  Soirée sympa
Sa 10 oct.  Soirée jeux
Sa 17 oct.  Soirée tranquille
Sa 24 oct.  McFly est de retour
Sa 30 oct.  On fait tourner la machine !
Sa 7 nov.  Entre questions et réfl exions
Sa 14 nov.  Soirée box offi  ce à la carte
Sa 21 nov.  Viens, au local, on a le wifi  ! 
Sa 28 nov.  Une soirée joyeuse

Groupe de jeunes

Me 7 oct. 20 h. à l’aula du GYB Conférence d’Alix Noble (p. 2) 
Di 8 nov.  12h à la Grange  Repas-partages (p. 2)
Ma 10 nov.  20h, CO de Domdidier Spectacle de La Marelle (p. 6)
Ma 10 nov.  19h, à la Grange  Parcours Alpha (p. 3)
Di 29 nov. 17h45 à Châbles   Feu de l’Avent (p. 7)
Je 3 déc. 20h à la Grange  Assemblée de paroisse (p. 2)
Di 13 déc.  15h à la Prillaz  Fête de Noël avec le spectacle 
   préparé par les enfants
Je 17 déc. 19h30 au Temple  Noël chantant


